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議  事 

 

開会（午後２時 01分） 

 

大久保教育長 ただいまから令和４年第７回の教育委員会を開催したいと思います。 

相変わらず、コロナであったり、戦争であったり、物価高でもあるという状

況が続いております。それから、温暖化による激しい雨もこれから降るので

はないかというお話もあります。そして、能登の方ではずっと地震が続いて

おりまして、先日はとうとう震度６弱という強い地震がきました。本当に、

珠洲市・能登町方面の方にはお見舞い申し上げる次第でございます。 

そういった自然災害も多発している中ではありますが、学校の先生方や職

員の皆様方、各関係団体の皆様方におかれましては、学校教育をはじめ、社

会教育・生涯学習・生涯スポーツ等に関して、市のユニバーサルプランにも

ありますように『学びと出会い 夢かなう まち』づくりに奔走していただ

いていることに感謝申し上げる次第でございます。 

さて、先だっては用水での水の事故で野々市小学校に通う５年生のお子さ

んがお亡くなりになりました。また、助けに行ったお母様も、ということで

非常になんとも言えない悲しみであります。安らかなご冥福を申し上げる

とともに、ご遺族の方々にお悔みを申し上げる次第でございます。市として

は、水防として土木部の方で用水等の危険個所に看板を相当な枚数設置を

するとお聞きしております。夏休み前でもございますので、学校等を通じま

して、安全安心のために児童生徒へ徹底したいと思っております。 

さて、本日は会議の傍聴の希望がありましたので、これを許可したことをご

報告申し上げます。 

今日は報告が７件ということで、よろしくお願いいたします。議事録の署名

を、安嶋委員と髙桑委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたし

ます。それでは、教育長の活動報告ということで、６月分についてご報告さ

せていただきます。 

大久保教育長 「６月の活動報告」説明。 

       5/26 第６回教育委員会 

       5/26 令和４年度第１回少年育成センター育成指導員連絡会  

       5/27 令和４年度第１回（公財）野々市市情報文化振興財団理事会  

       5/27 令和４年度野々市市第１回スポーツ推進審議会 

       5/30 令和４年度野々市市水防会議 
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5/31 令和４年度第１回野々市じょんからまつり実行委員会 

          （コロナで書面表決） 

       6/1  朝礼（中止） 

       6/2  令和４年度第１回社会教育委員会議 

       6/3  定例校長会議  

       6/3  白山市・野々市市租税教育推進協議会総会        

6/5  さわやかスポーツフェスティバル 2022 

   （コロナにより開会式は中止） 

       6/6  令和４年第３回野々市市議会 開会 

       6/9  野々市市ＰＴＡ連合会総会  

       6/11 北国街道体験 文化財「喜多家」おそうじ作戦初夏編 

       6/14 一般質問 

       6/16 予算決算常任委員会 

       6/17 庁議 

       6/20 教育福祉常任委員会 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、７月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「７月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       7/1  全国史跡整備市町村協議会第１回役員会 

       7/2  日本ツバキ協会夏季交流会 

       7/2  第 72回“社会を明るくする運動”市民のつどい 

       7/4  部課長会議 

       7/4  定例教頭会議 

       7/7  学校訪問（野々市小学校） 

       7/8  県民一斉防災訓練（シェイクアウトいしかわ） 

       7/10 第９回野々市市美術展 表彰式 

       7/13 県教委への「要望書」提出 

       7/14 全国史跡整備市町協議会北信越地区協議会役員会・総会・研修会 

       7/15 全国史跡整備市町協議会北信越地区協議会視察研修 

       7/16 青少年育成研修会 

       7/16 ツエーゲン金沢野々市市ホームタウンサンクスデー 

       7/19 庁議 

      7/20 教育福祉常任委員会 

       7/21 第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会 結団式 
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       7/22 令和４年度第２回県教委連「理事会」 

       7/27 第８回教育委員会 

       7/28 幼保子ども園小学校オンライン会議 

       7/29 北信越中学校大会出場者激励会 

 

大久保教育長 ７月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  ７月 28日の幼保子ども園小学校オンライン会議というのは、どういう形式

で開催されるのですか。団体同士の交流といった感じでしょうか。 

古村 参事  本当は幼稚園等に行って子どもたちの様子を見て、そのあとに意見交換を

するのですが、まだコロナの心配があるということで、オンライン会議で行

うと伺っております。 

安嶋 委員  教育委員会と、幼稚園・保育園・子ども園がみんなで集まったオンライン会

議ということでよかったでしょうか。 

古村 参事  はい、おっしゃる通りです。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。それでは報告に参りたいと思います。本日

は報告事項が７件です。報告１「令和４年度小中学校の行事の日程について」

事務局お願いします。 

古村 参事  報告１「令和４年度小中学校の行事の日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和４年度の学校行事の日程について説明。前年度に引き続き、感染拡大防

止の観点から工夫を行って事業を実施する。学校行事は児童生徒にとって

かけがいのない学びの場であり、できる限り実施する方向で進めていく。 

       １ 運動会について 

       ２ 中学校３年生の修学旅行について 

       ３ その他主な行事について 

       ４ 小中学校卒業式開催日の検討について 

 

大久保教育長 報告１「令和４年度小中学校の行事の日程について」でございました。この

件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは報告２に参ります。報告２「教育国際交流事業の令和４年度の方向

性について」事務局お願いします。 

古村 参事  報告２「教育国際交流事業の令和４年度の方向性について」説明。 

 

       （説明の概要） 

       深圳小学との教育交流について、新型コロナウイルス感染症の影響につい
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て鑑み、前年度に引き続き訪問を中止し、作品交流や Webツールを用いた交

流を行う。 

       作品交流については、野々市小（姉妹校）・富陽小・館野小が行う。 

 

大久保教育長 報告２「教育国際交流事業の令和４年度の方向性について」この件につきま

して、ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは次の報告３「夏休み古代体験 2022について」事務局お願いします。 

田村担当課長 報告３「夏休み古代体験 2022について」説明。 

       （説明の概要） 

       前年度はコロナのため規模を縮小して実施したが、今年度は例年通りすべ

ての体験を実施する。 

       ７月 23日（土）、24日（日）：縄文土器作り 

       ７月 26日（火）～29日（金）：土鈴作り 

       ８月２日（火）～７日（日）：弥生勾玉作り 

       ８月 20日（土）：土器野焼き・各種古代体験 

 

大久保教育長 報告３「夏休み古代体験 2022について」でございました。この件につきま

してご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして報告４「田尻ジッタ遺跡発掘調査現地説明会の開催に

ついて」事務局説明お願いします。 

田村担当課長 報告４「田尻ジッタ遺跡発掘調査現地説明会の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和４年度に実施している田尻ジッタ遺跡発掘調査について、発掘現場を

市民に公開し、市職員による解説を行う現地説明会を実施する。 

       日  時：令和４年７月９日（土） 

            第１回：９時 30分～、第２回：11時～（各１時間程度） 

       場  所：田尻町地内 

 

大久保教育長：報告４「田尻ジッタ遺跡発掘調査現地説明会の開催について」でございまし

た。この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       駐車場は何台ほど確保されていますか。 

田村担当課長：現場事務所の駐車場と郷公民館の駐車場の一部で合わせて 20 台ほどです。 

大久保教育長：現場から発見された「瀬戸焼」というのは、いわゆる陶磁器全体を指す「瀬

戸物」なのか、愛知県瀬戸地方と関係があるという意味なのでしょうか。 

田村担当課長：教育長のおっしゃった通り、愛知県の瀬戸地方で焼かれた焼き物のことを

「瀬戸焼」と呼んでおります。瀬戸焼で焼かれる焼き物は茶碗、それから仏
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花品、いわゆる瓶（へい）と呼んでいる花を生けるための焼き物が焼かれて

おりまして、それが国内で流通していたということになります。北陸地方で

は焼かれない焼き物でありますので、ここでも地域間の交流というものが

わかるということになるかと思います。 

大久保教育長 その他ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       続きまして報告５「ツエーゲン金沢野々市市ホームタウンサンクスデーに

ついて」事務局説明お願いします。 

宮前 課長  報告５「ツエーゲン金沢野々市市ホームタウンサンクスデーについて」説明。 

       （説明の概要） 

       サッカーＪ２リーグ・ツエーゲン金沢による野々市市ホームタウンサンク 

スデーを実施。 

開催日時：令和４年７月 16日（土）午後７時キックオフ 

場  所：西部緑地公園陸上競技場 

対戦相手：アルビレックス新潟 

 

大久保教育長 報告５「ツエーゲン金沢野々市市ホームタウンサンクスデーについて」でご

ざいました。この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは報告の６に参ります。報告６「スポーツランド屋外プール開設につ

いて」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告６「スポーツランド屋外プール開設について」説明。 

       （説明の概要） 

       毎年、夏季に開設していた屋外プールを３年ぶりに開設する。 

       期  間：令和４年７月 21日（木）から８月 29日（月）まで 

            ※但し、休館日（毎週火曜日）は除く 

       時  間：10時から 17時まで 

       人数制限：男女各 80名（合計 160名） 

            ※更衣室ロッカーの半数を上限とする 

       制限時間：１回あたり２時間以内を目安に利用者に案内 

       受付方法：当日、スポーツランド受付にて整理券（男女各 80枚分）を配布 

            ※その後の入場については、人数制限に空きが生じ次第、随時同

様に行う。 

       料  金：高校生以下 100円 大人 200円（いずれも市内・市外とも） 

 

大久保教育長 報告６「スポーツランド屋外プール開設について」でございました。この 

件についてご質問等ございませんでしょうか。 

それでは報告の７に参りたいと思います。報告７「第 74回石川県民スポー 
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ツ大会夏季大会について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告７「第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会について」説明。 

       （説明の概要） 

開催趣旨：ひろく県民のスポーツを振興し、スポーツ精神を高揚して健全明

朗な県民性の育成をはかる。 

       中心会期：令和４年８月６日（土）、７日（日） 

会 場 地：加賀市 他 

野々市市選手団結団式については、令和４年７月 21 日（木） 19 時 30 分 

より野々市市民体育館大体育室にて開催。 

 

大久保教育長 報告７「第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会について」この件につきま

して、ご質問等ございませんでしょうか。 

       巡回激励は６日となっております。７日も希望される方はぜひよろしくお

願いいたします。また、松本職務代理におかれましては、21 日の結団式も

よろしくお願いいたします。その他報告ございますか。 

古村 参事  冒頭教育長のお話にもありました、野々市小学校児童の水難事故について

報告したいと思います。 

       （説明の概要）        

６月 18日（土）午後に野々市小学校５年生児童とその母親が用水に転落し

て亡くなる。 

全校児童に対しては、学校長からの話を各教室でテレビ放送を利用して伝

達。また、亡くなったお子さんのいる５年生は学年集会を行い、もう少し詳

細な話を担任から聞くと同時に、心のケアを実施。 

       月曜日から３日間、県教育委員会から緊急カウンセラーが２名派遣され、児

童のカウンセリングや学校に対しての助言を行った。 

       市教育委員会から市内小中学校７校に水難事故の防止について十分な指導

を行うよう、文書による通知を発出。 

大久保教育長 野々市小学校児童の森島用水の転落事故について報告がございました。こ

の件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

       その他報告ございますか。 

 

北担当課長  地場産物を使用した給食「サマーカレー」の実施についてでございます。 

       （説明の概要） 

       ７月 20日の給食において「サマーカレー」の献立を実施。 

       コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、今年度も給食交流会について

は中止とする。 
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大久保教育長 サマーカレーは実施されますが、生産者の方々との交流は今年度も中止し

たということですね。この件につきまして、ご質問等ございませんでしょう

か。 

       その他ございませんでしょうか。 

 

古村 参事  今年度より配置が実現しました、特別支援専任指導主事について報告いた

します。 

       （説明の概要） 

       就学相談件数の増や、増加する特別支援学級の担任教員に対しての指導・助

言者の必要性、市教育センターへの相談件数増に対応するという観点から、

令和４年度より特別支援教育に係る専任指導主事を配置。 

大久保教育長 特別支援教育について、専任指導主事のご活躍、そして現在の野々市市の状

況についてご説明いただきました。この件につきまして、ご質問等ございま

せんでしょうか。 

松本 委員  今お話を伺って、大変嬉しく思っております。ただ、先程の特別支援学級の

児童生徒数が 100 名を超えており、それを一人で対応していくということ

を考えると、もう一人くらい欲しい人数だなと思いました。そのあたりにつ

いても将来検討していかなければならない大事なことではないかなという

感想を持ちました。 

古村 参事  今年度より専任指導主事を配置しておりますが、昨年度までは教育委員会

の指導主事が対応しておりました。今年度からは人員増ということで、昨年

度までよりはきめ細かく対応できるかなと思っております。ただ、松本委員

のおっしゃる通り十分かと言われるともう少しかなと思います。 

大久保教育長 ありがとうございました。そのほかございませんか。 

安嶋 委員  二点気になったことがあるのですが、特別支援学級の児童生徒数が 10年前

と比べると 2.7 倍になっているという話だったのですが、これは野々市市

の特徴なのかあるいは全県・全国的にも同じ状況になっているのか、どちら

でしょうか。 

       また、特別支援の教員免許を持っている教員が 29 学級に対し 10 名とのこ

とでしたが、この点についても野々市市が特に少ないということなのでし

ょうか。 

古村 参事  子どもの数について、野々市市に限ったことではなく石川県全体について

増えております。今の保護者は自身のお子さんに少しハンディキャップが

あるなと思ったら積極的に特別支援の個別指導を望まれるようになってお

ります。また、５年前まではなかった「病弱」や「弱視」といった障害種別

の特別支援学級も県教育委員会が開設するようになったことも一因かと思
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っております。 

       免許についても同様です。特別支援の免許を持っている方が限られてまし

て、専門的に勉強しながら子どもたちに対応するというのは、野々市だけに

限らず金沢市も白山市でも同様です。 

安嶋 委員  特別支援教育に強い野々市市を作るためにも、今対応されている方だけで

なく、特別支援に関わっていない方も含めた研究会や教育といったことを

進めていただければと思います。 

大久保教育長 ありがとうございました。その他ございますか。 

 

松村 課長  本日は、教育委員会にございます少年育成センターの仕事を少し紹介した

いと思います。 

       （説明の概要） 

       児童生徒の健全育成に向けて、様々な活動を行っている少年育成センター

の根幹をなす巡視活動について説明。        

・街頭巡視 

         市内小中学校の教職員、PTA、県警委嘱補導員、県推進指導員など計 61  

         名で１時間程度 

        ・インターネット巡視 

         インターネット上に有害情報やいじめに関するような書き込みがない 

         かを専任育成指導員２名で平日に１時間程度巡視を実施。 

大久保教育長 ありがとうございます。巡視活動のハンドブックに関する内容として、育成

指導員の業務等について説明いただきました。この件につきまして、ご質問

等ございませんでしょうか。 

その他、委員の方から何かございますか。 

       昨日新聞に掲載されておりました富樫氏のお話を田村課長、お願いしても

よろしいでしょうか。 

 

田村担当課長 富樫氏頌徳会の活動の一環として実施した、富樫氏の墓所である御廟谷（金

沢市額谷町）への市長視察について説明。    

大久保教育長 突然すみませんでした。ありがとうございます。 

       その他ございませんでしょうか。それでは以上で報告その他を終わらせて

いただきます。 

       日程調整に入らせていただきます。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

９月の定例教育委員会は９月 27日火曜日午後２時から行いたいと思います。 

それでは以上をもちまして、第７回の教育委員会を終了させていただきま
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す。長時間ありがとうございました。 

 

閉会（午後３時 14分） 

 


